

Muxía recupera la memoria de López Abente

Constituida la fundación que lleva el nombre del poeta local, que dará a conocer su obra

M. C. S. | MUXÍA El Concello de Muxía quiere recuperar la figura del poeta local Gonzalo López Abente, una persona desconocida para los más jóvenes pero que en su día se comparó con otros escritores de la época como Rosalía de Castro, Curros Enríquez o Eduardo Pondal. López Abente nació en 1878 en la pequeña localidad de Muxía y falleció en 1963. Además de su faceta como escritor, participó en los movimientos políticos y culturales de la época como las Irmandades da Fala.



Miembros e impulsores de la Fundación López Abente, ayer, en el acto de constitución oficial en Muxía. / m. s.

Ayer quedó constituida oficialmente la Fundación

Gonzalo López Abente en un emotivo acto en el que participaron numerosas personalidades como el presidente de la Real Academia Galega, Xosé Luis Méndez Ferrín; Francisco Díaz-Fierros, miembro del Consello de la Cultura Galega; el presidente de la Diputación, los rectores de las universidades de A Coruña y Santiago, y los presidentes de la Asociación de Escritores en Lingua Galega y PEN Galicia, entre otros.

Méndez Ferrín se comprometió impulsar la publicación de las obras del poeta muxián, ya que insistió en que es fundamental para evitar su desaparición. El alcalde de Muxía, Félix Porto, reconoció que existe una "deuda histórica" con López Abente que hay que saldar, de ahí la importancia de esta fundación que lleva su nombre.

El vicepresidente de la fundación y uno de los principales impulsores de la iniciativa, Xosé Henrique Rivadulla Corcón, también elogió la figura del poeta y anunció que se dará a conocer su obra a través de la entidad. La idea de constituir una fundación para recuperar la memoria del poeta surgió hace un año por parte del Concello, escritores de la zona y los hermanos Henrique y Vicky Rivadulla.

El acto terminó con un homenaje al artista muxián en el cementerio de la localidad y una ofrenda floral por parte de sus familiares, mientras que varios autores recitaron poemas en su recuerdo. Uno de los momentos más emotivos se produjo con la interpretación del himno a la patrona de Muxía, la Virgen de la Barca a cargo de la agrupación coral de la localidad, que se escuchó por primera vez en gallego como lo escribió originalmente Gonzalo López Abente.